

asalto, los muertos y un considerable número de heridos.

En el reconocimiento practicado esta mañana, se han visto grandes regueros de sangre y se han encontrado alpargatas, zapatos y algunos otros efectos.

Nuestras pérdidas han consistido en dos muertos, dos heridos y dos caídos.

Loor a los valientes de Alza.

El mismo periódico dice que el 9 por la noche molestaron los carlistas a las avanzadas de Astigarraga, sin duda con el objeto de entretener aquella fuerza mientras intentaban el asalto de Alza.

Uno de los últimos días ha sido apresado por los carlistas, cerca de Castrejana, un infeliz trapero de Bilbao. El delito de que se le acusa consiste en haber pertenecido a la guardia foral, aunque hace ya bastante tiempo que salió de dicho cuerpo.

Ya saben nuestros lectores que tan luego como nuestras tropas abandonaron el pueblo de Astigarraga, lo ocuparon los facciosos, asegurando que habían conseguido una gran victoria. Pues bien; el fuerte de Santa Bárbara, según escriben de San Sebastián, hostilizó hace tres días el mencionado pueblo, y a los primeros disparos tuvieron inmediatamente que abandonar lo los facciosos.

Siguen en el campo carlista las desconfianzas, los recelos, los temores y como consecuencia de ellos, las destituciones y arrestos de los cabecillas que hasta ahora habían gozado de algún favor. En este caso se halla el cabecilla Severino, que no solo ha sido destituido, sino que se le ha conducido preso al castillo de Miravete.

A las ocho de la noche del 9 y a pesar del gran aguacero que caía, fue relevado de Iturrigorri y sus cercanías el titulado batallón de Bilbao por el de Marquina que ocupaba Alonsótegui y puntos próximos, a donde ha ido el primero de estos batallones.

Dice el *Diario de Tarragona* del dia 9:

«El comandante militar de Amposta sorprendió ayer en las Salinas una partida carlista. Mientras las cañoneras del Ebro protegían el ataque, nuestros bravos soldados se apoderaron de un convoy compuesto de 80 carros y treinta y tantos mulos que iban cargados de sal, ignorándose las muchas bajas que habrá tenido el enemigo.

Las fuerzas liberales solo han tenido un herido y dos contusos.

Correspondencia particular.

Sr. Dr. de la CRÓNICA MERIDIONAL.

Madrid 14 de Junio de 1875.

Desde hace dos ó tres días corre el singular rumor de que reina inteligencia entre los Sres. Cánovas del Castillo y Sagasta para que en un momento dado el último ocupe la presidencia del Consejo de ministros y el primero la de las Cortes. De este rumor se han hecho eco mas ó menos claramente algunos periódicos, pero desde luego puede desmentirse como inverosímil.

Es singular sin embargo lo que pasa con el Sr. Sagasta. Despues de la guerra que el Gobierno ha hecho á los constitucionales procurando dividirlos en dos fracciones, que el mismo Gobierno acuda ahora al Sr. Sagasta y á sus amigos con ofrecimientos de participación de la junta del Senado, que si la admitieran les permitiría tener mas influencia en ello que los constitucionales disidentes.

No creo que por ahora haya peligro alguno de cambio de ministerio, ni que el paso dado por el Sr. Cánovas del Castillo respecto al Sr. Sagasta signifique otra cosa que deseo de agregar al rededor del trono á todos los monárquicos constitucionales y propósito de buscar el dia de mañana en las fracciones mas liberales el apoyo que puedan negarle los moderados.

Hay entre éstos quienes tienen esperanza de que de la comisión del Senado puedan salir triunfantes los principios constitucionales de su partido; pero esto es una ilusión que perderán facilmente si es cierto que en lo que queda de mes la comisión de los nueve da por terminado su trabajo y que este no ha de encontrar grandes inconvenientes en la aprobación de los treinta y tantos que forman la junta definitiva.

El deseo de que el proyecto de código fundamental sirva para todos los partidos es tan vehemente hasta en los moderados sensatos, que se harán cuantas concesiones sea posible para lograrlo. Los ministeriales temen que el obispo de Jaén de ocasión á alguna medida desagradable. Ya fué causa hace algún tiempo de la suspensión de la *España Católica*. Ahora el gobernador de la citada provincia ha tenido que suspender el *Boletín Eclesiástico* de la misma prohibiendo que se siga publicando en él un escrito de este prelado

acerca del derecho público cristiano. El Sr. Monescillo que estaba propuesto para la sede arzobispal de Toledo ha visto burladas sus esperanzas al ser nombrado el cardenal Moreno y dado su carácter se cree que pueda provocar algún disgusto.

Los moderados que han hecho armada de batalla la unidad religiosa no solo prosiguen con actividad los trabajos para que se cultive con millares de firmas de señoras la exposición dirigida al rey pidiendo el restablecimiento de la unidad católica, sino que hacen correr la noticia de que se va de España el nuncio por no poderse poner de acuerdo con el gobierno. Esta noticia no es cierta y el viaje del nuncio solo se emplea como amenaza para asustar á quien sabe perfectamente á que atenerse de lo que exige el Gobierno Pontificio.

L. N.

NOTICIAS GENERALES

Leemos en la «Bandera Española»:

«Apartado el Sr. D. Luis Santa Ana

por desistimiento propio de la empresa de la «Bandera Española», y volviendo, según escritura pública y según expresión del mismo Sr. Santa Ana, á quedar aquél penitente de la exclusiva y única propiedad del Sr. Rojo Arias, la tristísima situación de familia que atraviesa, y que es notoria, la obliga á suspender por breves días la publicación de este diario que defensor siempre de los principios democráticos, sa drá á luz dentro de la semana próxima, informando á sus suscriptores del involuntario perjuicio que se les irruge.»

El periódico oficial publica hoy un despacho recibido en el ministerio de Estado, de nuestro embajador en Roma, dando cuenta de la recepción diplomática que ha tenido lugar en el Vaticano con motivo de ser el 16º aniversario de la elección y coronación de Su Santidad Pío IX.

La embajada de España fue recibida separadamente por Su Santidad que envió su bendición apostólica para S. M. el rey y su augusta hermana la princesa de Asturias y para el pueblo español, haciendo los más fervientes votos para la paz y prosperidad de nuestra nación.

Por más que telégramas de Roma anuncian el viaje de monseñor Simeoni á aquella capital con motivo de su elevación á la grata cátedra benedictina, tenemos entendido que en el caso de ser elevado a cardenal lo cual no podemos asegurar, no sería necesario su presencia en Roma, y por tanto no existe fundamento para asegurar tal viaje.

En los centros oficiales se desmiente la noticia que da un periódico de Barcelona de que el gobierno piensa publicar el mes próximo el decreto sobre el ecclési-

nes, para que se verifiquen á fin de año. El gobierno no ha tomado, según parece, tal determinación.

El sábado se reunirá la comisión nombrada por el real Consejo de sanidad para interesar en el código las faltas y delitos higiénicos-sanitarios y nombrar ponente al Sr. Peñaflor.

Los médicos de baños creen que interin el caluroso consejo de sanidad señor P. Baranda no haya evacuado informe en el expediente promovido con motivo de la reclamación de los propietarios de establecimientos balnearios, pidiendo la modificación del actual reglamento sobre la materia, no serán desechadas sus justas reclamaciones.

Uno de nuestros correspondentes del Centro nos anuncia que muy pronto todo el interés de a guerra s. fijará en aquel ejército y nos podrá facilitar impresiones agradables, si es que los carlistas quieren mostrar su valor.

Dijo un colega:

«La submisión de bases constitucionales crea que terminará por completo su cometido en todo lo que resta de mes, á lo sumo, y que no dará tampoco lugar en la comisión general a prolongados debates.

El ayuntamiento del Ferrol proyecta abrir una suscripción popular con objeto de erigir una estatua al excelentísimo Sr. D. Victoriano Sánchez Barcáiztegui, muerto gloriosamente en Motrico. La corporación municipal encabezará dicha suscripción con 5000 reales.

En breve quedará establecida la escuela de aspirantes á cabos y cornetas, cuya plantación se debe á la iniciativa del actual ministro del ramo que, conociendo las necesidades de la guerra, y muy especialmente la escasez que sienta de clases instruidas en los cuerpos, ha pretendido (y lo lograra seguramente) crear un escogido batallón de clases que al pasar á los distinos que se les confíen, respondan á la rapidez con que han de instruirse los soldados en campaña.

TELEGRAMAS.

Roma, 11.

Contestando al Papa á una diputación de estudiantes norteamericanos, dijo: «Parece que la cosecha está ya en siación en los Estados Unidos; lo que falta son obreros; vosotros os preparad para estos trabajos. Os invito a predicar con el ejemplo á fin de convertir a aquel gran pueblo.»

Atenas, 13.

Crecen de fundamento los rumores circulados referentes á la abdicación del Jorge.

Tambien es falsa la noticia de la llegada á las aguas de Grecia de las escuadras turca y rusa.

Sé disfruta profunda tranquilidad en todo el reino.

—567—

la que se leía un vivo afecto, luchando contra una inquietud profunda e interior; pero ni la una ni la otra profirieron la menor palabra, pues un ligero ruido cerca de la puerta les recordó que no se hallaban solas.

—¿Quereis oír música todavía, señora? pregunta Roderick con voz oprimida, saliendo timidamente de la sombra que le ocultaba. Si la deseais, cantaré para que conciliéis el sueño, mas se me oprime el corazón cuando me manda el capitán estar alegré á pesar mio.

Mrs. Wyllys tomaba ya un aspecto severo y se preparaba para darle una contestación dura y perentoria; pero conmovida por el tono lastimero y la expresión sumisa de Roderick, suavizó sus fisiones, y se contentó con dirigirle una mirada dulce y firme á la vez, que revelaba la castidad y el interés de una madre.

—Roderick, dijo, creía no volveros á ver esta noche.

—568—

—Me ha llamado el capitán, y he temido su cólera.

—Tan terrible es?

—Quizás lo es mas para mí que para los otros.

—Es por ventura duro con vos?

—Nunca.

—Roderick, os estás contradiciendo.

—Es verdad, pero esto depende de que también él ha cambiado; antes no lo veía jamás sombrío ni pensativo, mas hace algún tiempo es muy diferente.

Mrs. Wyllys no contestó, si bien las palabras del joven eran ciertamente mas inteligibles para ella que para su compañera, quien las escuchaba con atención, pero sin desconfianza, pues mientras aquella indicaba á Roderick que se retirase, manifestaba Gertrudis el deseo de satisfacer la curiosidad que en ella habían excitado la vida y las costumbres del Corsario. Sin embargo, el aya repitió su orden con tono de autoridad, y el grumete se

parecía tambien que la inacción de los piratas no podía ser de larga duracion. Al salir el sol, dejóse sentir en el mar una fresca brisa de tierra, que puso el buque en movimiento, y durante todo aquel dia las velas permanecieron desplegadas, y la proa dirigida al sur; los cuartos sucedieron unos á otros, y la noche reemplazó al dia antes de que se hubiese hecho el menor cambio en su dirección. Finalmente descubrieronse en el horizonte, y unas después de otras, algunas azuladas islas, y las prisioneras del Corsario, pues tales se consideraban Mr. Wyllys y su pupila, observaban en silencio cada montaña, cada roca desnuda y estéril, que la embarcación iba atrá, hasta que, según los cálculos del aya, se encontraron en medio del archipiélago occidental.

Durante este tiempo nadie dijo que pudiese inspirar al Corsario la menor sospecha de que sabían no ser conducidas al puerto, como decían; Gertrudis lloraba al pen-

La Crónica Meridional.

Nueva York 13.
Se reciben nuevos talleres del gran terremoto de Nueva Granada.

Ha quedado destruida Cúcuta y otras cinco ciudades más.
En un distrito que no tiene más que 3500 habitantes, han percidido 6000 por efecto del temblor de tierra.

GACETILLAS

Riegos.—Llamamos la atención de la autoridad acerca de la conveniencia de que disponga se riegue diariamente el paseo del Príncipe. Esta medida, sobre agradecerla estacionaria mente el vecindario evitaría las muchas molestias que sufre el público que allí concurrerá para pasar un rato de recreo.

Como la petición es tan justa creemos será atendida y así lo esperamos de la amabilidad del señor Alcalde.

La trama.—Según hemos oido decir anteayer robaron a una pobre mujer las pocas prendas de vestir que poseía y a mas un baul en donde tenía guardados unos 20 duros.

Traslado á la policía.

Mucha vigilancia.—En el matadero de Granada se presentaron días pasados para ser sacrificados algunos carneros con la enfermedad de la viruela desechándolos por consiguiente, y designándose por la alcaldía un sitio donde pue lan pastar libremente y sin temor al contagio, ejerciendo sobre ellos una estrecha vigilancia para que no puedan expender su carne fraudulentamente.

Dirección de periódico de Málaga.

«Según nos anuncia nuestro distinguido amigo el acreedor pintor y retratista señor don Francisco Prats y Velasco, debe muy en breve trasladar su residencia desde Almería á esta capital, donde piensa establecerse por ahora y abrir su estudio para ocuparse en obras de arte propias de su profesión. Mucho celebramos la venida de artista tan reputado, que no dudamos celebrarán también sus numerosos amigos.»

Nosotros sentimos que dicho Sr. Prast se traslade á otro punto dejando su país natal, sin duda por la poca afición que se nota en las artes, mayormente cuando sus obras han llamado siempre con justicia la atención de sus paisanos.

A propósito, recomendamos á los amantes de las bellas artes los retratos de cuerpo entero del Rey D. Alfonso que acaba de concluir y que serán espuestos en breve, uno en los salones de la Diputación provincial y otro en los del Ayuntamiento.

Sentimiento debe causar siempre que artistas de tan renombrado mérito dejen el suelo que les vió nacer para trasladarse á otro punto.

La industria de la pesca ha adquirido suma importancia en la provincia de Alicante desde que el ferrocarril del Mediterráneo la ha puesto en comunicación con Madrid y otras poblaciones del tránsito. Los pueblos de Alicante, Altea, Benidorme, Denia, Torrevieja, Guadamar, Calpe, Villajoyosa, Santapola, Jávea, Teulada y San Fulgencio reunen 524 buques dedicados á la pesca, que cargan 2.094 toneladas, en que se emplean 2.169 hombres y un capital de 486.350 pesetas que producen al año 375.594.»

Según acuerdo del Banco de España quedarán suprimidas las plazas de delegados para el cobro de las contribuciones en todos aquellos puntos en que dicho Banco tiene establecidas sucursales.

El último número que hemos recibido de la «Revista de Andalucía» contiene los siguientes trabajos:

I.—Teoría sobre la libertad humana, por don F. Garrido Hidalgo.

II.—Mariana Pineda. En el XLIV aniversario de su muerte, ocurrida en 26 de Mayo de 1831, por D. J. Quirós de los Ríos.

III.—Nala. (artículo cuarto y último) por D. Joaquín Madol y Pérez.

IV.—La economía política y el cristianismo, continuación, por Fr. Zeferino González.

V.—Boletín de las sociedades científicas.

VI.—Boletín Bibliográfico.

Aqua.—Los vecinos de la calle de la Vega se quejan de que hace ocho días no reciben en sus casas una sola gota de agua.

Llamamos la atención de la Comisión correspondiente á fin de que á este

servicio se le dé la preferencia que le pertenece.

Coplas.

—Qué es querer? ¿Qué idolatrar,
al lado de mi pasión?
Lo que es un átomo solo
en medio de la creación.

—Porqué tan quemado estás?
Y me lo dices a mí?
al fuego que echan tus ojos,
se lo tienes que decir.

—Cuando no te amaba tanto
¡qué de veces te mire!
ahora que tanto te quiero
no te miro ni una vez.

—Telleva mi pensamiento,
te adora mi corazón,
te llama vida mi vida,
te diviniza mi amor.

—Cuando la mujer nos diga
la verdad de su querer,
ó este mundo será otro
ó ella... no será mujer.

—Ayer tarde me decías:
—nuestro ser es uno en dos;
hoy estamos tan distantes
como está el diablo de Dios.

—Los enemigos del hombre
cuál los del alma son tres;
una Eva que tenga gancho,
una suegra y un inglés.

Almería.—Por la aduana de Adra se han exportado durante el mes de Mayo próximo pasadas 834 marcos de plata, 3.837 quintales de alcohol; 500 id. de perdigones; 100 id. de plomo elaborado en rollos; y 17.017 id. en barras.

A millón por día.—Cincuenta mil duros diarios acuña la casa de moneda. Damos esta noticia para contento de los maestros de escuela. A versiles alcanza algo.

Baños hidro-sulfurosos fríos de Lucainena de las Torres.

Este establecimiento que por lo abundante de sus aguas y por sus propiedades medicinales está considerado en España, como uno de los manantiales más ricos en principios hidro-sulfurosos, queda abierto para el dia 15 del presente mes de Junio, hasta el 15 de Setiembre.

Las mejoras que ca la año hace su dueño D. Antonio Gómez Martínez, tanto en el local para el uso cómodo de los baños en la variedad de balsas y tinajas de mármol, bien para usuarios templados, fríos ó chorros, cuanto por la comodidad y aseo de sus habitaciones hace que yaya en aumento su concurrencia. Tiene este establecimiento sobre todos los de esta provincia el que los bañistas pueden elegir hora y local para bañarse y siempre en agua limpia. Tiene además la facilidad de surtirse de toda clase de alimentos con la baratura relativa de estos sitios. Hay disposición por su posición topográfica, y amenos alrededores, á pasar buenos ratos de recreo y á diversiones del género sedentario.

Están indicadas y se usan con provecho, en todas las enfermedades de la piel, especialmente las crónicas; en el reuma y la gota también crónicas, catarros bronquiales, tanto pulmonales y bronquiales, como de la vómita y demás membranas mucosas; en las oftalmias rebeldes; cuando reconocen por causa un vicio herpético ó sifilitico, sordera conflujo seroso ó purulento; jaquecas y toda clase de dolores nerviosos que tengan su asiento en el estómago y cerebro; flujos sanguíneos, mucosos ó serosos que dimaneen de lesiones del útero, altas ó desreglos menstruales, dispepsias gastrálgicas, gastritis y enteritis crónicas que interesen el hígado; y en todas aquellas enfermedades, en que el organismo necesita aumento de tono y vitalidad, y especialmente las cloróticas que pue len usar aquellas aguas con otras eminentemente ferruginosas que existen en aquellas inmediaciones.

La asistencia médica, na la dejará que dessar en este año, pero se tiene noticia de que el facultativo que ha nombrado la Dirección de Beneficencia y Salud es un jóven bastante apovechado y que réune además de bastos conocimientos en el ramo, mucha asabilidad y buen trato.

Unguento y Píldoras Hollaway.—Para conocer la eficacia de estas medicinas lo único que se necesita es ensayarlas una vez. No hay llaga externa

ni inflamación interna que pueda, por largo tiempo, existir en presencia de las virtudes refrigerantes, depuradoras y sanativas de dichos medicamentos. Cuálquiera que sea la naturaleza del mal, reciente ó crónica, superficial ó arraigada, cederá á las virtudes curativas de los nobles remedios Hollaway, de los que pue le hacer un uso conveniente cualquier persona que lea con atención las instrucciones impresas que acompañan á cada caja de Píldoras y bote de Unguento y que están concebidas en los términos más claros que es posible imaginar. Tanto el hombre de negocios que se ve precisado á llevar vida sedentaria como el aficionado á los placeres hallará en las Píldoras Hollaway un tesoro inestimable.

Susto del día.

Viernes —San Marco, mr.
Sale el sol á las 4:31 de la mañana.
Pone á las 7:32 tarde.
Sale la luna á las 5:33 m.
Pone á las 9:45 m.

Esfumérides.

1837.—La Reina gobernadora y sus hijas juran la nueva constitución.

Alcadía —tributos Municipales.

Recaudación del día de ayer.

Pts. Cént.

Fielato de Granada	121	36
Idem del Puerto	422	62
Idem de la Vega	148	14

Total 687 12

Almería 17 de Junio de 1837.—El Alcalde interino, Matienzo.

CUERPO NACIONAL DE INGENIEROS.

Relación de las operaciones facultativas que se practicarán por esta Academia en los términos y períodos anotados á continuación.

Desde el 25 al 2 de Julio.

Levant de plano, núm. 569. Demasia, á San Diego, paraje, Hoyas de Ureñas, término, Cuevas, interesa lo, don Diego Rodríguez, vecindad, Cuevas. D. 4697, núm. 4697. La Compensación, paraje, Llano, a Ciller, término, id., interesado, don Francisco Gutiérrez, vecindad, Almería.

I. 4700 Chirrián, paraje, id. idem término, idem, interesado, el mismo vecindad, idem.

I. 4703. La Murta, paraje, idem idem, término, idem, interesado, el mismo vecindad, idem.

I. 804. Virgen de la Consolación, paraje, Cerro de las Bolillas, término, id., interesado, don Tomás López Baena, vecindad, id.

DIRECCION ESPECIAL

de Sanidad marítima de Almería.

Nota de los buques entrados en este puerto en el dia de ayer, y los despachados en el mismo.

ENTRADOS.

D. Motril, laud español Joven Juanito, patron Sebastián Roso.

D. Torrevieja, goleta español Adela, capitán Bartolomé Alve.

D. Roquetas, laud español S. Juan, patron Antoni Marín.

D. Milagro, falucho español Trinidad, patron Francisco Muñoz.

DESPACHADOS.

Para Vinaroz, laud español Joven Juanito, patron S. Sebastián Roso.

Para M. Jaga, laud español S. Luis, patron Pedro Pascual Felipe.

GOBIERNO MILITAR de la provincia de Almería.

Orden de la Plaza del 15 de Junio.
Si hace servicio para el 16. Parada, carabineros. D. O. de S. E. —El Comandante Srio. Diez de Tejada.

TIENDA DEL GALLO.

Gran surtido en confecciones para señoras y niños, en peinadores, enaguas, camisas, canesús, mantehuelos, cofias, jaboncitos, vestidos, túnicas, delantales, pañales y juguetes de cuna bordados; todos estos artículos se realizan con rebaja del 25 por 100 de su valor.

También encontrará el público, gran existencia de todos los géneros propios para la presente estación, á precios sumamente equitativos.

Se recomienda las cajitas de polvos para dar lustre á la ropa blanca; precio de cada una 4 rs.

VICE-CONSULADO DE FRANCIA.

El dia 19 del corriente, a las doce, se procederá en esta oficina consular, calle del Arsenal núm. 42, a la venta en subasta pública de 827 sacas de cevada procedentes del naufragio del bergantín Griego Georgios, cada saca contiene 100 kilos de cevada.

Para ver dicha mercancía dirigirse á los Sres. Spencer y Roja.

D. Francisco Arias de Reina Serrano, Abogado del ilustre Colegio de Almería, tiene el honor de ofrecer á V. su habitación y estudio, calle de Ricardos, núm. 7.

CONFITERIA DE LA ESMERALDA.

La antigua y acrelitada confitería de «La Esmeralda» ha sido trasladada con notables mejoras á la calle R. al esquina a la de Trajano, cuatro Calles, donde su dueño sigue presentando á sus numerosos favorecidos, como desde hace años viene efectuando, la especialidad de sus dulces y conservas. Teniendo la confianza de que lo que brilla su establecimiento saldrá sañeficho de lo esquisito y bistrato de sus géneros.

También ofrece en el mismo establecimiento un bonito local, donde desde las 6 de la mañana hasta las 12 de la noche se servirán con la mayor prontitud, á precios económicos e quisitos chocolates á estilo de Madrid.

A LOS MINEROS.

Se dan en arrendamiento las minas «Luna Llena», «Mercurio Industrial», «Vista Grande» y una perteneciente en «El Molino» sitas en la rica Sierra Almagra. En casa de D. Ramón López Falco darán razón.

A LOS MINEROS.

Se da á partida, ó condiciones aceptables la mina pioniza denominada «El Regulador», parte de la Compita y Linda con «El Frasquito», término de Almería, señalándose para su remate el dia 26 del corriente de diez a doce de su mañana.

En casa de don Francisco Moyano, calle del Arsenal, núm. 4 frente á las sillas R. das, se dará al que lo solicite mas pormenores.

TRASLADO. El establecimiento de Juan de Mata Martin se ha trasladado á la calle Real número 16, frente á la platea de la señora viuda de Cicognani.

En dicho establecimiento encontrarán sus numerosos favorecedores una gran ventaja en los precios de los géneros, pues está dispuesto a realizar con notable rebaja en un breve término sus muchas existencias.

ALMERIA.

Impronta de LA CRÓNICA MERIDIONAL,

PRECIOS.

Los señores suscriptores, 6 cént. de peseta línea.
Los no suscriptores, el doble ó sean 12 cént.

DIARIO DE AVISOS.

ADVERTENCIAS.

Los anuncios fuera de linea los comas que se
reclamos en la tercera plana, a dobl. precio.

SALUD PERFECTA SIN MEDICINA

REVALENTA ARABIGA

A LOS NERVIOS, PULMONES, RINONES,

HIGADO, MÉDULA, MEMBRANA MUCOSA,

ESTOMACO, INTESTINOS, BILIS Y SANGRE

26 AÑOS DEL MEJOR ÉXITO. 75000 CURACIONES ANUALES
DU BARRY Y C. 1 CALLE DE VALVERDE DE MADRID

Cura radicalmente las malas digestiones dispepsias, gastritis, gastralgias, estreñimientos habituales, almorranas, vientos, flemas palpitations, diarreas, quinchazones, accidentes, acedias, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos, después de comer y durante el embarazo; dolores, agresos, etc., cahambas, espasmos é inflamación del estómago, de los riñones, del corazón, de costado y de espalda, todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aiento de la membrana mucosa, bilis, insomnios, tos, opresiones, asma, catarro, tisis (consunción), herpes, erupciones, decaimiento, agotamientos, parálisis, diabéticas, reumáticas, gota, fiebre, irritación de los nervios, neuralgia, vicio y abusos de la sangre, palideces, supresiones, hidropesías, esudios, gripe, falta de frescura y energía y fiebre amarilla, etc.

Es también el mejor fármaco para los niños débiles como para personas de toda edad, fortaleciendo los músculos, y consolidando las carnes.

Ella economiza 50 veces su precio en tres remedios, y nutre más que la mitad de la carne, más la economía.

Extracto de 75.000 curaciones, rebeldes a todo otro tratamiento.

Certificado, núm. 78.934, del Dr. Manuel Saenz de Tejada, Doctor en Medicina y Cirugía, Catedrático de la Universidad libre de Córdoba Médico de su Benef. prov. y del ferrocarril de Almería a Sevilla, etc. = Certifico que con el uso de la Revalenta Arábiga he visto en mi práctica varias curaciones de afecciones gravísimas en algunos de mis clientes residentes en esta ciudad; recordando las de D. Felipe Zappino, empleado, hoy electo administrador de la Aduana de Manila en las islas Filipinas; la de doña Amalia Gómez, señora de un jefe militar, y mejoran lo con su uso actual; D. Ramón Alonso, joven de 20 años, que sifre meses haces, una afeción de pecho de suma gravedad. Y para que conste donde convenga lo firmo en Córdoba a 13 de octubre de 1873—Dr. Manuel Saenz de Tejada.

ura núm. 68.471. Prounett (pres. Mondovi.) 23 de Octubre de 1866. Muy Sr. mío; puedo asegurarte que, después de hacer uso de la maravillosa Revalenta Du Barry, es decir, hace dos años, no experimento ningún achaque propio a mi edad de 84 años. —Mis piernas se han fortalecido, mi vista es tan buena que no tengo necesidad de anteojos; y el estómago tan robusto como el de un joven de 30 años. Reasumiendo, me siento rejuvenecido; preño, confieso que el éxito enérgico, hago viajes a pie bastante largos, y siento que mi memoria es igualmente tan fuerte como en mis veintitantos años. — Autorizo a Vd. para que dé a esta declaración toda publicidad que le convenga, su atento y etc.

Pedro Castell, Bachiller en teología y cura párroco de Prunetto.—(Departamento de Mondovi, Piemonte, Italia.)

Cura núm. 87.421.—Herpes.—Valencia 14 de Setiembre de 1873.—Una amiga mía padecía herpes muchos años, ha sido curada perfectamente con la Revalenta Arábiga.—Juan Batillor, fabrica de pastas, plaza de Sta. Catalina, 7.

Cura núm. 48.014.—La Sra. Marquesa de Bréhan, de siete años de enfermedad del hígado, del estómago; descaimiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y una fristeza mortal.

Adra, Provincia d' Almeria, 21 de Octubre de 1867.

Muy Señor mío: tengo la satisfacción de decirles que mi hija, con el uso de esta deliciosa harina Revalenta Arábiga al Chocolate, ha curado radicalmente de una erupción cutánea que no la dejaba dormir, a consecuencia de la picazón intolerable que experimentaba. Sirvánse mandarla, todavía treinta kilogramos más, cuyo importe representaría una libranza al junta.

Sitio de Allons (Lot-et-Garonne), 9 de Enero 1867. Muy señor mío: Aquí jalo de una parálisis que me había privado del uso de la palabra y del movimiento de los brazos y piernas, he acudido al uso de la preciosa Revalenta, dejando todo otro tratamiento de curación. Trascurridas algunas semanas y a pesar de mis setenta años, he recobrado el uso de la palabra y la robustez de ambos remos.

Por lo que hago V. presente mi agradecimiento. —Lan, Pére.

Cura núm. 53.421.—La señora María Joly de cinuenta años de un reñimiento inveterado, de un granitis, la irritaciones nerviosas, asma, tos, estornudos, vientos, náuseas, vómitos, y después de haber llegado a tal estado de debilidad que no podía moverse sin ayuda de muletas.

Cura núm. 70.421.—Señor M. A. Sardaro de un reñimiento inveterado de nueve años declarado incurable por los primeros médicos.

Cura núm. 69.913.—La señora Júlia de un neuralgia a cabeza de cuatro años.

Cura núm. 25.270.—Sr. Roberts de una consunción pulmonar con tos, vómitos y reflejo de 25 años.

Cura núm. 78.344.—del señor y señora Leger, de enfermedad de hígado cárreas, tumor y vómitos.

Cura núm. 63.476, la señora Cura Comarac, de 18 años de gastralgia, de dolores de estómago y de los nervios, debilidad general.

ALMERIA. — António Vivas, Farmacéutico.
Francisco González Garbin, Ultramarinos, calle Real 77
Francisco Somahano, Confitería Sevillana.

PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY.



PILDORAS HOLLOWAY.

Esta medicina es una eficaz que todos los demás remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago, para purificar la sangre, y para regularizar la acción del corazón y de los riñones. La debilidad tanto física como mental proveniente de las indiscreciones de la adolescencia o de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema entero es fortalecido con el uso de las maravillosas Pildoras Holloway, las cuales restablecen la digestión, perfeccionan las secreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Pildoras pueden aprovecharse así los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras.

UNGÜENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual a este maravilloso Unguento, que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que por medio de su influencia refrigerante y balsámica sanan las heridas antiguas, las llagas, los tumores, los cánceres y los males de piernas; siendo infaliblemente eficaz para la tifila, la escrófula y, en fin, para todas las erupciones de la piel. Los alijados de toses, constipados, bronquitis, tos, palpitation del corazón, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gota, reumatismo obtienen un alivio inmediato apelando a este irresistible Unguento y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde el momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa.

Las cajas de Pildoras y botes de Unguento están acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central,

533, Oxford Street, Londres.

En Almería, Gomez Talavera.

INJECTION BROU

Ventor. Brou, boulevard Magenta, 158.

En Almería, Gomez Talavera.

Higiénica, infalible y preservativa, la única que cura sin el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas del universo. (Exigir el método). 30 años de éxito. París, en casa del inventor. Brou, boulevard Magenta, 158.

OPRESIONES ASTHMES NEURALGIAS CATARROS

TOS, CONSTIPADOS (ASMAS) ASPIRANDO el humo y agua en espuma, calma el sistema nervioso, facilita la expectoración y favorece las funciones respiratorias.

PARÍS, J. ESPIC, 128 RUE ST-LAZARE. Exigir esta firma en cada cigarrilla.

Madrid, la Agencia Española, Sordó, 21, sirve los pedidos.

Almería, Gomez Talavera.

ENOLATURO REGENERATIVO

DEPURATIVO DE LA SANGRE, DEL DOCTOR PADRO.

Este maravilloso medicamento es el más eficaz para la pronta y radical curación de todas las enfermedades de la piel, y las que reconocen por causa un riego de los humores, como las herpes, el venéreo, las tigas, las escrófulas, la faringitis, la curación de los oídos, etc. En Almería, Gomez Talavera.

LA UNION.

Compañía de Seguros de incendios

a prima fija.

Organizada la Sub Dirección principal de esta provincia a cargo de D. José María de Olózaga, ha establecido la oficina en esta Capital, casa núm. 2 de la calle de la Glorieta, donde pue en acudir los Sres. asegurados por la compañía así como cualquiera que desee poner sus intereses al amparo de los beneficios que la misma proporciona mediante una modalidad prima anual.

Es éste que esta compañía disfruta,

dado á la puntualidad con que ha sa-

tisfecho cuantos siniestros ha sufrido lo

dispensa de toda recomendación.

C GRAJEAS ANTIBENORRAGIAS

L. Garrido.

Este medicamento que sustituye con

alguna ventaja a las Cápsulas Mothes y

demás preparados en que entra el bálsamo de Copalba, sirve como este, p. ra

curar toda clase de flujos uretrales sea

de no espec fisi. sea de la mujer

Generalmente basta con una sola ca-

ja á lo mas dos, en caja lo se cincim

Se vende á 14 rs. caja con su pro-

puesto, en la oficina de Farmacia del Li-

cenciado D. A. Vivas, Calle de las

Tiendas.

GONORREAS.

Las CAPSULAS Peruvianas

del Doctor BOTTRELL son el

medio mas pronto, seguro y agradable

para curar radicalmente las pur-

eciones y los fluxos blancos por mas rebeldes

é inveterados que sean.

Para evitar engaños, debe exigirse la

firma y rúbrica de BOTTRELL HERMA-

NOS en los frascos y prospectos.

Depósitos generales: botica de Br-

rell hermanos, Barcelona Asalto núm-

ro 52. Almería, botica de Moya Lopez.

Además se vende en las principales

boticas de España.

Brida de la Sociedad de Ciencias Indus.

PARIS, NO MAS CABELLOS BLANCOS

MELANOGENE

Tintura por excelencia

De DICQUEMARE antig. 47,

place de l'Hôtel-de-Ville,

Irouen (Francia).

Para tener el minuto de

odos colores los cabellos

y barba sin peligro para la

piel y sin oler. Superior

que todas las tinturas hasta hoy.

— Paris, 24, rue d'En-

ghien. — Madrid, Agencia franco-español.

Sordó, 21. — Por menor.

En Almería, Gomez Talavera.